

## Konsument muss Verantwortung wahrnehmen

### AZ vom 9. 8. Strafverfahren gegen Landwirt

Die Verantwortlichen der Chlosterschür in Wettingen mussten wegen Verstößen gegen das Tierschutzgesetz angezeigt werden. Den Kühen den gesetzlichen Auslauf nicht zu gewähren, ist schlimm. Kälber verbotenerweise anzubinden genauso.

Da haben die Betreiber an schönster Lage und unter optimalen Bedingungen einen Stall mit Wiese und Weide rundum und lassen die Kühe nicht raus. Was müssen das für gleichgültige und gewissenlose Menschen sein?

Wieso sollen wir Konsumenten noch Vertrauen in die Landwirtschaft haben,

wenn solches passiert? Es will kein Konsument, dass die Kühe ihr Dasein an der Kette fristen oder ihr Leben im Stall verbringen. Die Produzenten wissen das sehr wohl. Darum zeigt die Werbung die Kühe auf saftigen und blühenden Wiesen. Also weiss man ganz genau, wie es sein sollte, was der Konsument will. Aber warum sieht man kaum Kühe draussen? Weder im Frühling noch im Sommer noch im Herbst und im Winter sowieso nicht? Ich fühle mich als Konsument und Bürger (der die Subventionen mitbezahlt) betrogen.

Kälber nimmt man gleich nach der Geburt von der Mutterkuh weg, weil der Mensch die Milch, die eigentlich von Na-

tur aus dem Kalb gehört, für sich beansprucht. Dass Kuhkinder ohne Mutter aufwachsen müssen, allein in Plastik-Iglus hocken oder angebunden werden oder noch als Kälber in die Metzgerei geliefert werden, das verantworten diejenigen, die Milch, Käse, Butter und Joghurt essen. Ich gehöre leider dazu. Aber ich konsumiere immer weniger. Ich will nicht mitschuldig am Leid der Kühe und anderer Tiere sein. Margarine statt Butter war ein Anfang. Immer weniger der weitere Weg.

Gut gibt es den Verein gegen Tierfabriken, der auch in Wettingen gut recherchierte und Anzeige erstattete.

MARLÈNE GAMPER, GLATTFELDEN



Medienbeobachtung AG

Mittelland Zeitung Gesamtausgabe

15.08.2008

Auflage/ Seite

187662 / 40

Ausgaben

300 / J.

Seite 2 / 2

8475

6576269

Dieser Artikel erschien in folgenden Regionalausgaben:

<i>Titel</i>	<i>Auflage</i>
AZ Aarau	21'079
AZ Baden/Zurzach	32'479
AZ Brugg	10'480
AZ Fricktal	7'169
AZ Lenzburg	11'618
AZ Wynental/Zofingen	6'363
AZ Freiamt	13'174
Limmattaler Tagblatt	10'360
Solothurner Zeitung	24'979
Grenchner Tagblatt	4'976
Berner Rundschau	4'675
Langenthaler Tagblatt	5'806
Oltner Tagblatt	19'093
Zofinger Tagblatt	15'411